

Unsere Spieltermine

Freitag,	24.07.2026	19 Uhr
Samstag,	25.07.2026	19 Uhr
Sonntag,	26.07.2026	19 Uhr
Dienstag,	28.07.2026	19 Uhr
Freitag,	31.07.2026	19 Uhr
Samstag,	01.08.2026	19 Uhr
Sonntag,	02.08.2026	14 Uhr & 19 Uhr
Mittwoch,	05.08.2026	19 Uhr
Freitag,	07.08.2026	19 Uhr
Samstag,	08.08.2026	19 Uhr
Sonntag,	09.08.2026	14 Uhr & 19 Uhr
Dienstag,	11.08.2026	19 Uhr
Mittwoch,	12.08.2026	19 Uhr
Freitag,	14.08.2026	19 Uhr

Öffnung unseres historischen Marktes jeweils 90 Minuten vor Beginn bis zum Spielstart und während der Vorstellungspause ca. 40 Minuten.

Zugang zum Markt **kostenfrei** und auch ohne Theaterkarte möglich.

Karten- informationen

Jede Karte 25 Euro.

Vorverkaufsstart: 01. November 2025

Vorverkaufsstellen:

- Tourist Info Ihlow, Alte Wieke 6, 26632 Ihlow
- Bei allen Vorverkaufsstellen von Nordwest Ticket
- Online bei www.nordwest-ticket.de
- Telefonisch: **04945 9999772** (Nur Montag bis Freitag 8 bis 10 Uhr und 15 bis 17 Uhr)



Die Arbeits- gemeinschaft

Der „Arbeitsgemeinschaft Ostfriesischer Volkstheater“ gehören ungefähr 50 ostfriesische Theaterbühnen an.

Die Darbietungen der einzelnen Bühnen sind vielfältig: Komödien, Kriminalstücke, historische Schauspiele, ernsthafte Stücke und vieles mehr.

Jedes Jahr besuchen viele Zuschauer die Theateraufführungen der einzelnen Bühnen und freuen sich auf die Theaterabende.



Wappen der ARGE

Die Arbeitsgemeinschaft Ostfriesischer Volkstheater möchte über das Theaterspiel auch dazu beitragen, die niederdeutsche Sprache zu erhalten und zu pflegen.

Das Theater ist der größte Multiplikator für die plattdeutsche Sprache.

Freilichttheater & Historischer Markt

Friesische Freiheit



24.7. bis 14.8. 2026

Direkt am Kloster Ihlow

Sparkassenstiftung Aurich-Norden

EWE Stiftung

OSTFRIESISCHE LANDSCHAFT

Veranstalter:
**Arbeitsgemeinschaft
Ostfriesischer Volkstheater e.V.**

- Friesische Freiheit
- [friesischefreiheit_theater](https://www.instagram.com/friesischefreiheit_theater/)
- Kanal: Friesische Freiheit
- www.arge-ov.de



Friesische Freiheit

Friesische Freiheit

Erreicht man Ostfriesland über die Autobahn, so weisen Hinweisschilder auf der A28 und der A31 direkt auf ein historisches Alleinstellungsmerkmal hin, nämlich der „**Friesischen Freiheit**“.

Im Mittelalter, bis zum 14. Jahrhundert, war die „Friesische Freiheit“ eine einzigartige Gesellschaftsform im Gegensatz zum übrigen feudalen Europa. Sie stand für den Bund selbstständiger Landesgemeinden an der friesischen Küste und erstreckte sich vom Nordwesten der Niederlande über Ostfriesland bis nördlich von Bremerhaven.

Vertreten wurde diese „Freiheit“ von Redjeven (Richter) aus der Schicht der Großbauern. Diese frei gewählten Vertreter trafen sich in der Regel am Dienstag nach Pfingsten, am Upstalsboom in Rahe bei Aurich, um Recht und Freiheit für alle Friesen sicherzustellen.

Diese, für Ostfriesland ureigene Thematik, lässt nun die Arbeitsgemeinschaft Ostfriesischer Volkstheater in Form eines Freilichttheaters wieder lebendig werden.



Friesische Freiheit

Kloster Ihlow

Das Jahr 1228 gilt als das Gründungsdatum des Klosters Ihlow. Das Kloster in der Nähe des „**Upstalsboom**“ bildete wahrscheinlich Kanzlei und Archiv der gesamtfriesischen Bewegung.

Das Siegel der Mönche von Ihlow wurde auch zum Zeichen der Freien Friesen. Bereits auf dem Weg zur Klosterstätte und dem Freilichtgelände beginnt unter Tüchern, auf denen die Künstlerin **Monika Kühling** die Gesetze der Friesischen Freiheit, die sogenannten Küren, festgehalten hat, die Reise in die Vergangenheit Ostfrieslands.



Friesische Freiheit

Freilichttheater

Eine Aufarbeitung der historischen Geschehnisse diente dem Autor **Erhard Brüchert** als Grundlage für das entstandene Freilichtstück „Friesische Freiheit“.

Inmitten einer Naturkulisse inszeniert der Regisseur **René Schack** ein farbenprächtiges Freilichtspektakel mit einem Ensemble bestehend aus ca. 100 Darstellenden vieler ostfriesischer Theaterbühnen.



Historischer Markt

Auch der angegliederte „**Mittelalterliche Markt**“ wird den Besuchern zu einem unvergesslichen Erlebnis. Schon eineinhalb Stunden vor Beginn der Freilichtaufführung können sich die Besucher in vergangene Tage zurückversetzen lassen.

Wohlriechende Düfte schweben in der Luft und erlesene Speisen warten auf ihre Verkostung.

